

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La escasez de agua Regreso del Alcalde

Otra vez Cartagena está amenazada del pavoroso conflicto de la escasez de agua.

Las compañías que la suministran no tienen en sus depósitos cantidad suficiente.

Para tratar de esto, se reunió ayer tarde bajo la presidencia del Alcalde accidental señor Mediavilla en el Ayuntamiento la comisión de aguas.

Detenidamente se estudió el caso, acordando el girar una visita de inspección a los manantiales y depósitos, para ver de encontrar una fórmula en virtud de la cual pueda hacerse el reparto de agua con toda equidad.

Vivamente deseamos que los señores que han de formar esa comisión logren una solución, pues el conflicto es inminente.

Desde hace unos días está en Madrid el Alcalde señor Torres con el presidente del Sindicato de Riegos, señor Malo de Molina. Su viaje no ha sido otro que el exponer al Gobierno la grave situación de la ciudad y recabar una vez más la inmediata construcción del pantano de la Caridad (Taivilla), pantano que habrá de surtir a la ciudad de rica agua.

Como tenemos dicho varias veces, todo marcha perfectamente. Cartagena es atendida por los consejeros, pero en este problema del agua hace falta una resolución definitiva que libre a la ciudad del peligro de no tener aguas y de coronar los trabajos que desde que ocupó la Alcaldía viene realizando el señor Torres.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Barcelona y Valencia el comerciante de esta plaza D. José García Marín.

—De Madrid ha venido el comerciante D. Antonio Fernández.

—De Madrid ha regresado el Administrador de Aduanas D. Isidoro Aguilar.

—Para asistir al entierro de D. José Basilio Minguéz (q. e. p. d.) ha venido de Madrid D. Fernando Canihal.

NOTAS VARIAS

Se ha concedido la Cruz de San Hermenegildo a los capitanes de corbeta D. Francisco Guimerá, D. Félix Chereguini y D. Juan de la Píñera.

A LAS SEÑORAS

La afamada casa Lacoma, muy acreditada en Madrid, por primera vez en Cartagena tiene el gusto de anunciar que estará en el «Gran Hotel» los días 17, 18 y 19 con una extensa colección de modelos de vestidos de tarde y noche.

ENFERMOS

Se encuentra enferma doña Natalia Valdivia viuda de Sixto.

—Se halla restablecida la esposa del Concejal de este Ayuntamiento D. Bartolomé Gómez.

—Se encuentran enfermos los preciosos niños Marianito y Conchita Pérez Peláez, hijos del médico de la Armada D. Mariano.

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones

al 3 % anual

En el correo de hoy ha regresado el alcalde señor Torres que con el presidente del Sindicato de Riegos de los campos de Cartagena, fue a la Corte para seguir en sus gestiones en pró del abastecimiento de aguas.

También en Madrid han visitado diferentes ministerios y en todos obtuvieron una acogida favorable para resolver los asuntos que afectan a Cartagena.

Igualmente han recabado otras mejoras para Cartagena, entre ellas la instalación del Instituto, que pronto se levantará en el Ensanche.

NECROLOGÍA

A las cuatro y media de la tarde de hoy ha sido conducido a su última morada en el Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, el cadáver del que en vida fué querido amigo nuestro don José Basilio Minguéz.

Ha constituido una verdadera manifestación de duelo, figurando en el acompañamiento el vecindario de Santa Lucía y crecido número de Cartagena, probando ello las simpatías que tenía el finado.

En la presidencia hemos visto a distinguidas personas de esta ciudad y del referido barrio, cuyos nombres no publicamos, pues como eran bastante numerosas no queremos caer en omisión.

Descanse en paz el alma del bondadoso caballero y a sus hijos, entre ellos el ex alcalde don Julio Minguéz, cabales, dentro del dolor que hoy experimentan por pérdida tan querida, el lentivo de haber visto lo sentidísimo que ha sido la muerte de don José Basilio Minguéz, puesto esto de manifiesto en el acto del traslado del cadáver.

Nos asociamos al pesar de la distinguida familia de Minguéz y pedimos a Dios Nuestro Señor derrame sobre ellos el bálsamo de la consolación cristiana.

Los grandes maestros

Otro triunfo de Jerónimo Oliver

Jerónimo Oliver, el estudioso y notable músico mayor del Regimiento de Infantería de Marina, ha obtenido otro triunfo que prueba su gran valía.

Para el himno a la coronación a la Virgen de la Fuensanta, cuya letra es del inspirado poeta regional señor Jara Carrillo se abrió un concurso para la música.

A ese concurso han acudido los más afamados músicos de la Diócesis, hasta en número de diez y siete y el domingo en Madrid se celebró el fallo, resultando premiada por su unanimidad la del tema número 5 titulada «Virgen de la Fuensanta», de la que es autor el señor Oliver.

Componían el tribunal don Ignacio Busca de Sagartézaba, director y organista de San Francisco el Grande, don Joaquín Larregi, profesor del Real Conservatorio y Académico de Bellas Artes y el Rvdo. Padre Luis Iruarrizaga, director de la Escuela Superior de Música Sagrada.

Nos llena de orgullo y satisfacción este nuevo triunfo de Oliver, al que consideramos desde hace mucho tiempo como una eminencia en el divino arte, probándolo el hecho de ser

DE TEATROS

PRINCIPAL

«La jaca torda»

Gran interés tenemos en escuchar la comedia dramática de M'yrat «La jaca torda». El notable crítico teatral sobradamente había demostrado desde las columnas de la prensa madrileña su competencia en tan difícil misión, y en esta escapada hacia el teatro esperábamos mucho de su ayuda, observación y perspicacia.

«La jaca torda» es una visión de Andalucía, clara y precisa. Los personajes de la comedia se mueven a impulso de sus emociones y afectos.

Tipos y ambiente están plenamente logrados. El nudo dramático es intenso. Juan Antonio quiere a Clavel, una mujer que encontró en su vida y se habilitó elevándola hasta él. Pero Clavel es versátil y no agradece su nobleza. Un día llega al cortijo José Luis Romero, el rejoneador que alcanzó fama y dinero en los ruedos taurinos y logra conquistar a Clavel, recordando antiguos conocimientos. El caballista es petulante, cínico. Juan Antonio que le observa se da cuenta de su infamia y jura matarle si huyen: Y cuando Clavel y Romero van a escaparse en lomos de la jaca torda, el más preciado afecto del rejoneador, Juan Antonio no mata.

Entonces se da cuenta de que es más bueno de lo que creía, y de la grandeza de su corazón.

Otra mujer hay en la comedia, que vive intensamente su dramatismo: Ana María. Su amor hacia Juan Antonio, un amor sin esperanzas de verse correspondido, la empuja a suplantar a Clavel que no escape, a pesar de que aquella otra mujer sea la que le quita el amor de Juan Antonio. Quiere evitar a éste el doloroso abandono de aquella mujer, y luego, cuando ni súplicas ni amenazas logran detenerla, cuando el caballista y Clavel van a escapar, da una puñalada de muerte a la jaca afrosa y esbelta, orgullo de su caballero.

El verso es fácil, y rico en imágenes. El elogio de la jaca torda es inspiradísimo.

Excelente interpretación logró la obra. Julia Delgado Caro y Luis Martínez estuvieron a la altura de siempre, mereciendo el más entusiasta aplauso. Los restantes intérpretes no desmerecieron.

Esta noche debut de la agrupación Adriani Alexis.

CIRCO

Hoy por tarde y noche se proyectará la película «Nobleza Baturra», completando el espectáculo la troupe España que cantará jotas acompañada de una rondalla aragonesa.

—En breve debut de la compañía de comedias Bové-Torner.

SIGFRIDO.

PEDID EN TODOS LOS BARES LOS BOCADILLOS POMARES Rellenos de anchoas

premiado en cuantos concursos se presenta.

Le enviamos nuestra más elusiva felicitación que hacemos extensiva al coronel de Infantería de Marina don Antonio de Murcia por tener en el regimiento que manda un profesor tan estudioso, notable e inspirado como Jerónimo Oliver.

Para el momento actual

España puede decidir en el sentido que quiera una guerra continental

En la página que «Le Figaro» de París, dedica a Estados Unidos el día 6 del corriente, ha publicado W. Morton Fullerton, firma que avalora semanalmente dicha página con admirables trabajos dedicados a los problemas de Norteamérica en su relación con Europa, un artículo que traducimos a continuación por considerarlo de extraordinaria importancia. En él, más que el criterio del periodista tan halagador para España, merece destacarse el aprecio «secreto» en que nos tiene Norteamérica, estimación que queda al descubierto porque el periodista, revolviendo archivos, ha encontrado un documento del año 1917—plena guerra europea—en el que el ministerio de la Guerra de Estados Unidos declara que sin la ayuda de España «los aliados se verían prácticamente en la imposibilidad de continuar indefinidamente la guerra».

El artículo dice así:

El prestigio de Inglaterra depende de la ubicuidad de la gran flota. La gran flota puede aparecer, súbita e inesperadamente, en los horizontes de siete mares.

Ahora bien, hay en Europa un pueblo que tiene el honor y la responsabilidad de un privilegio análogo. He nombrado a España. ¿Pero cómo es que la distinción que esta situación le otorga, no le es reconocida con el debido prestigio? Todos aparentan ignorar que en una guerra continental, España puede arrojar un peso decisivo en las balanzas y hacerlas oscilar en el sentido que aquella quiera. Sin embargo, cuando las potencias conversan con ella, parecen no recordarlo. No querré arriesgarme a ser el cómplice de tal ligereza. Comiendo, sin duda alguna, una bella indiscreción voy a sacar de los archivos oficiales del ministerio de la Guerra americano un documento inédito que data del mes de julio de 1917, algunas semanas después de la entrada de los Estados Unidos en la guerra y que contiene, a juicio mío, datos precisos que el antiguo ministro de municiones francés, M. Albert Thomas, podrá precisar. Hé aquí el documento: «La seguridad sobre los mares especialmente para el transporte de las tropas americanas, es y debe ser la condición primera para la prosecución de la guerra.

Esta cuestión que es de extrema importancia para los aliados, es un asunto de vida o muerte para los Estados Unidos. Anular a los submarinos es un problema que suscita directamente el de las relaciones de los aliados con España.

Inglaterra, Francia y Estados Unidos están obligados a evitar toda imbecilidad en los asuntos españoles. Pero las reacciones de España como potencia neutral, por lo que concierne a la guerra, tienen un carácter de urgente gravedad, sobre todo para los Estados Unidos.

Los Estados Unidos tienen el derecho y el deber de hacer presión sobre sus aliados por un interés común: están en el deber también de obligarle a modificar su política hacia España, al quedar demostrado que esta política entorpece los movimientos de los Estados Unidos y compromete sus intereses.

He aquí la situación tal como se presenta actualmente. Es de toda necesidad que Washington intervenga sin demora.

En la lucha, España rinde a los aliados un servicio esencial imprescindible, un servicio de orden económico. Puede rendir otro, no menos indispensable, un servicio de orden militar que contribuirá eficazmente a la seguridad de los mares.

Este servicio, pues, interesa de

una manera trágica a los Estados Unidos.

La disminución pasajera de las pérdidas causadas por los submarinos durante las últimas semanas de julio, es la calma antes de la tempestad. Es preciso ver, en ello probablemente, la señal de una nueva concentración o de una nueva reaparición de las unidades submarinas en sitio o sitios donde podrán recibir órdenes recientes para una nueva campaña concertada.

En todo caso, como Michaelis lo ha declarado en su discurso del 13 de julio, Alemania funda sus más grandes esperanzas en el submarino y ha demostrado netamente que su estrategia submarina estará principalmente dirigida contra los Estados Unidos.

Ahora bien, España se encuentra por su posición geográfica, sobre el flanco y en la vecindad de las rutas seguidas por los transportes americanos. Es urgente que el territorio español cese de ser un centro de información para los submarinos e impida, ante todo, que los alemanes no puedan utilizar los postes de la T. S. H. de las bases españolas.

La cuestión de la telegrafía sin hilos es capital. Es tan grave, por los riesgos que pueden resultar para los aliados del largo litoral español, donde los submarinos pueden encontrar abrigos, centros de avistamiento y de información. La posición de España es única para el empleo en la guerra submarina, de la telegrafía sin hilos y por otra parte es infinitamente más útil para el ataque que para la defensa. No hay en España restricción alguna para el uso de la T. S. H. En todos los puertos de este país, los espías alemanes pueden libremente informar a los submarinos de las fechas de partida de los buques aliados o neutrales, de sus cargamentos, de sus escalas, de sus rutas, del lugar y la hora en que será más fácil el torpedeamiento. Por otra, los alemanes tienen agentes secretos en Francia y en Inglaterra que están en contacto con sus colegas de España y se nutren de numerosas informaciones. Es, por tanto, de una urgencia absoluta que no solamente Francia e Inglaterra, sino los Estados Unidos mismos, exhorten a España a interrumpir el uso de la T. S. H., aun con el riesgo de ruptura con Alemania. Esto reducirá las posibilidades de encuentro entre los submarinos alemanes y los buques aliados a los solos casos fortuitos, pues los alemanes estarían privados de su principal medio de acción.

Estas consideraciones son suficientes para demostrar la necesidad de establecer entre España de una parte, y Francia e Inglaterra de otra, una